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平成２７年４月（第１回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時

平成２７年４月９日（木）午後３時３０分～午後５時３０分 

２ 場所

井波庁舎 ３０１号会議室 

３ 出席委員 

・教 育 委 員 長 渡 邊 美 和 子・同 職 務 代 理 者 河 合 正 登 

・教 育 委 員 岩 井  透   ・教 育 委 員 碓 井 好 彦 

・教  育  長 高 田  勇 

４ 説明出席者 

 ・教 育 委 員 会 教 育 部 長 豊 川  覚   ・教 育 総 務 課 長 酒 井 啓 行 

・生涯学習スポーツ課長 浦 辻 一 成  ・文 化 ・ 世 界 遺 産 課 長 此 尾 治 和 

・福光美術館副館長 大 浦 洋 志  ・福光福祉会館長 竹 澤 一 秀 

・中 央 図 書 館 長 若 田 康 雄 

・教育センター所長 河 合 清 明  ・教育総務課副主幹 村 田 朋 一 

・教育総務課主幹 山 越 哲 也  ・教育総務課副主幹 長 谷 修 司 

５ 傍聴人数 

 ０人 

６ 会議の要旨 

 午後３時３０分、委員長が開会を宣し、議事に入る。 

 １ 前回議事録の承認 

 全員が異議なく承認した。

 ２ 教育長の報告 

  ・4/6 始業式、4/7 入学式について 

・4/8 小中合同校長研修会について 

（教育振興基本計画と重点施策の説明、学校経営のお願い） 

 ※人事異動があったため自己紹介を行う。 

 ３ 協議事項 

（１）南砺市立福光美術館条例の一部改正について 

福光美術館副館長から説明した。部長から補足説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、再検討することで全員異議がなく承認

した。 

（２）南砺市棟方志功記念館愛染苑条例の一部改正について 

福光美術館副館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 
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（３）南砺市福光美術館条例施行規則の一部改正について 

   福光美術館副館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（４）南砺市棟方志功記念館愛染苑条例施行規則の一部改正について 

   福光美術館副館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、確認することで全員異議がなく承認し

た。 

４ 報告事項 

（１）平成２７年３月定例会一般質問等の要旨について 

   各課長から説明した。 

（２）小・中学校教職員及び市職員の人事異動について 

   教育総務課長から説明した。 

（３）文化振興プラン（概要版）について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

（４）南砺市相倉伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

（５）南砺市菅沼伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

 ５ その他 

（１）南砺市中学生海外派遣について 

   教育総務課長から説明した。 

（２）各館の催しもの等について 

   生涯学習スポーツ課長・各館長・副館長から説明した。 

６ 今後の日程

  次回教育委員会開催（予定）

日時 平成２７年５月２８日（木） 午後２時００分

   場所 井波庁舎 ３０１号会議室

７ 議事

  協議事項について

○委     員

○事  務  局

協議事項（１）関係 

7 月 1 日から施行の根拠が分かりにくい。 

確かに、年度初めの 4 月 1 日からなら分かるが、工事が遅れ（6 月下

旬完成予定）7 月 1 日としたのは、議会にも説明しづらい。増築箇所

が 9 月 5 日オープンなので、料金改定も含めそのタイミングに合わ

せたほうが市民には分かりやすい。9 月 1 日とすることを提案し、協

議していただきたい。それと、新規の「多目的スペース」の利用料
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金は午前・午後・一日と区分されている。会合等の利用なら区分も

理解できるが、展示等の数日間にわたり利用する場合はどうなのか。

増築前の「研修室」も 3 つに区分されていたが、そのような利用実

績はあるのか。 

実績は準備していないので分からないが、類似施設のヘリオスや井

波総合文化センターでは、研修室等の部屋の利用は時間帯で区切っ

ており、それに合わせた形にしている。利用団体毎に使っていただ

けるので、このような形でやればどうかと思っている。 

現在の市民ギャラリーと研修室を一日使うと 3,000 円となる。多目

的スペースはそれより面積は同じか狭いのに 3,500 円となり、500 円

高くなったと感じるのでは。 

検討にあたっては、ヘリオスの会議室やアートスペースといったも

のや、砺波市や高岡市の美術館のよく似たスペースの料金設定と比

較して、面積当たりの按分等も含めそれに近い形で料金設定した。 

多目的スペースは時間帯によって利用料が決まっているが、どこも

大体はそういう形になっているのか。 

砺波市美術館の市民アトリエなどは展示をする場合は、午前 10 時か

ら午後 6 時までが 2,000 円、午後 6 時から午後 9 時 1,000 円と分か

れている。 

展示する場合は、まず半日というのはありえないと思うが。 

以前、研修室でワークショップをやっていた事があったが、それで

あれば時間を区切った利用はあると思う。展示以外なら団体やサー

クルが美術館を見学後、会合を行うといった利用方法を発信してい

けば、もっとたくさんの人が利用してくれるのではないか。実績を

見ないと分からないが、午前と午後で区切った方がグループ毎に使

うのには利用しやすいと思う。 

市民ギャラリーの実績はあるのか。 

少しあるが、それほど頻繁ではない。また増築後は通路となる。 

キルト展のときに、サークルや子どもの作品を市民ギャラリーで展

示していたが、9 月からはコレクション室を使う形になるのか。 

そうであるが、多目的スペースでもよいと思う。 

そういう意味では、多目的と言っているとおり、展示にも会合でも

ワークショップにでも使える位置付けとなる。 

午前と午後はこの単価でよいが、一日を 3,000 円とするならば前回

並と言える。計算したというが、面積でいけば割高なのではないか。

この料金だが、おそらく 1 時間 500 円という計算なのかと思うが、

もしそうであれば 1 時間 500 円という表示では駄目なのか。 
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11 時から 2 時までの利用となると、この場合はまたがっているので、

結局 1 日借りることになるのではないか。 

1 時間当たりという料金設定は、南砺市内の施設には現在ない。 

この時間の分け方であれば、1 日通して使いたい時、どちらかといえ

ば 3,500 円より 3,000 円のほうが借りる側としたら有難い。 

多目的スペースの時間設定が、「～正午まで」と「午後 1 時まで～」

とつながっていないため、ここは直さなくてはいけない。 

1 時間当たりの設定だと、借りる側は合理的だが、管理側は大変だと

思う。特に利用時間が重なった場合には難しくなるのではないか。

今日はこの場で決定するのか。 

この件については、また事務局の方で検討させていただきたい。 

今の意見を踏まえて検討していただくことで、この件についてはこ

れでよいか。承認。 

協議事項（２）関係

P8 附則の条例の施行日 7 月 1 日は、9 月 1 日でよいのか。 

先程の福光美術館条例と共通でお願いしたい。 

この件は提案どおりということで、これについてはよいか、承認。 

協議事項（４）関係

この附則の日付はどうなるのか。 

P11･13 は南砺市長にあがっているが、これは外してもよいと思う。

附則の件とあわせて、再度確認させてほしい。 

パンフレットの休日案内は、このような書き方をするのか。 

このようなかしこまった書き方はしない。 

この件については確認していただきたい。特に何もなければよろし

いか。承認。 

報告事項（１）関係

新教育長の法改正で、非常事態の場合に常勤の教育長の職務代理者

を、非常勤の教育委員から選ぶというところが気になっている。非

常時の場合、事務等が停滞してしまうのではないだろうか。文科省

の担当者は、実際は皆で連携してやってもらいたいと言っているが、

それは当然のことだが、他の市町村で、今後そういった事例があっ

た場合は教えていただきたい。 

全国的に見ても、新教育長になったときに、職務代理者は教育委員

がなっている自治体がほとんどである。職務代理者に教育委員を置
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くことにより、逆にチェック機能も働くという意味合いもあると思

う。これだけの市町村がこういう形をとっているが、では非常時に

部長が職務代理者になるのかどうかという事にもなるが、そのあた

りは最終的には詰めていかなくてはいけない事だと思う。 

条文の中で委員から選ぶとなっているから、やはり選んでいくしか

ないのではないか。 

県内には新教育長制度になっている市町もあるが、やはり教育委員

の中から職務代理者を選んでいる。 

今後、全国や東海北陸の教育長会議も開催されるので、その中で国

や東海北陸の動き等、分かり次第報告したい。まだ十分に間に合う

と思うので。 

法律の一部を改正するときの法律の説明の時にも、その点が気にな

っていた。4 月 1 日以前の南砺市教育委員会の体制の中でも、突き詰

めれば矛盾はある。現実に則して改正されたものではあるが、いず

れにしてもどこかで矛盾が出てきて、その溝みたいなところがそこ

に寄せられてしまっているというのがあり、昨年の説明時に質問を

したが、十分に納得のいく答えではなく、仕方がないという感じで

あった。これから、南砺市もいずれ変わっていくために、それに対

応できるよう既に事務局で色々なものに取り組んでいただいている

が、現実どうやっていくのかということが重要な課題だと思ってい

る。他市でもう踏み切っている所があれば、是非、色々な問題点や

工夫した点などあれば教えてほしい。 

教育長が新教育長になると、教育委員ではなくなるわけで、この意

味が非常に大きい。 

それについて、どのような問題点があり、それに対応していかなく

てはならない課題はどのような事があるのか、なるべく知らせてい

ただきたいと思う。 

小規模校の合同授業だが、この地域選出の議員はかなりの課題だと

思っている。そこでＩＣＴ活用の前後に、実際に顔を合わせる機会

のある合同授業も良いのではないか。ただしそれを学校に言うと負

担となるので、校長や職員がそういうことをやってみたいという事

であれば、進めてもらいたい。 

ご指摘のとおり当然それは考えていくべきことであり、我々もそう

いうことは十分に承知しているつもりである。 

報告事項（３）関係
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字が小さいので、配布しても各家庭であまり読まれないのではない

か。読んでもらうための工夫が少し必要なのでは。 

実際に見ると、あまりにも字が小さく細かいので分かりにくい。本

日、富山大学へ担当者が行っており、修正案の協議をしている。 

字が細かいのは勿論、視覚に訴えるようなものがないので、一般の

人が見ても分からないと思う。このプランの目的もそうだが、この

プランそのものがどういうことなのかということを、なるべく簡単

な言葉で目に付くような形で盛り込んでいただくと有難いので、そ

の辺も考慮してお願いしたい。 

その他（１）関係

この事業は大変素晴らしく、大人の目でも物凄くインパクトのある

事だと思う。実際にポートランドの派遣協議会に関わっていて、先

生 1 人には何とか行ってもらっているが 2 人となるとなかなか難し

い。しかし引率する立場で責任のある者が何名かいないといけない。

一つの学校だけで同行する先生の確保が難しいときに、交流協会に

所属する者が 1 人同行するように検討していただけたらという現場

の声がある事を伝えたい。 

昨年、ポートランドへ福野小の先生に行ってもらったが、非常に申

し訳なかった。そこまで教員の力に頼らなければならないのかとい

うことで、当時の友好協会事務局長に協会で誰か同行してもらえな

いのかということをお願いした。福野中も昔は教員数が多かったが、

今の限られた人数の中で 2 人出すということが本当に妥当なのか。

また、夏休みなら分かるが、授業時数を削ってまでいく必要がある

のか。これは色々な面で影響があると思う。いつかの時点で、全て

の海外派遣について、時期の変更や引率教員を 1 名にする等、この

あたりをどうすればよいか協議する場が持てたら良いが。 

今は福野だけでなく、南砺市全体の事となり、とくに井口や福光の

子ども達が 2 年、3 年と続けて来てくれている。続けて応募があると

いうのは、やはり良い経験をしてきているのだろうと思うので、何

とかこの形を残しながら派遣し続けていけたらと考えている。 

マルボロとポートランド両方に携わった。城端中の時は夏休み中で

あったが、かわいそうなのは帰国すると運動会の練習の最中であり、

そのまま夏休みを取れずに 2 学期となるのが大変辛い。ポートラン

ドはこの日程でやるから、学習発表会をずらさなくてはならない。

同行すれば子どもの掌握、向こうで披露するダンス等の指導なども

しなくてはいけない。他の中学校の生徒が参加する分には、そこの
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校長先生は簡単に送り出せるが、最近、吉江中も参加者が多いので

一度向うの校長に先生の同行について聞いては見たが、やはり福野

中でしょうということで、辛いところである。 

どうすればよいのか、何処で協議すればよいのか分からないが、そ

ういう課題があるということを理解しておきたい。 

午後５時３０分、議事が終了したので委員長が閉会を宣した。 


